

Musik in Krankenhäusern.

Es ist eine alte Erfahrung, daß die Gemütsstimmung des Kranken einen Einfluß auf den Heilerfolg ausübt. In dankenswerter Weise haben in neuerer Zeit einige Gesangs- und Musikvereine durch künstlerische Darbietungen sich in dieser Hinsicht in den Dienst der Nächstenliebe gestellt. Nur derjenige, der selbst wochenlang an das Bett gefesselt war, kann sich eine Vorstellung machen, wie bei den ersten Tönen, die sich von den Treppenhallen in die Wandelgänge schwingen, die Türen der Krankenzimmer aufgerissen werden, jedes Gespräch der Kranken verstummt und alles andächtig lauschend sich dem selber viel zu seltenen Genusse hingibt. Und wenn des Liebes leiser Klang verhallt, dann erhebt sich ein Beifallsturm, der nicht nur von den Halbgeneigten ausgeht, nein, auch Schwerverrannte flutschen in ihren Betten mit den verästelten aerinigen Kräfte in die Hände, wie Kinder durch diese Bewegung die Bitte aussprechend: O, gebt noch mehr zum Besten. Besonders groß ist diese Wirkung in den Dämmerstunden, wenn

Flügel und Orgel wilde Phantasien hervorruft. Bis Klänge aus einer anderen Welt ertönen dann die Kräfte der Kranken aus ihren Fieberträumen. So hofft der Kranke von Tag zu Tag auf musikalische Fortsetzung, die seinen Gesundheitszustand verbessern helfen, seinen Lebenswillen stärken soll. Wie verheißend klingt das viestimmige Lied zum Schluß: „Benedictus tibi, Domine, Deus, Pater omnipotens, Rex caelorum et terrae, qui sedes ad dexteram Patris, tuus exercitus sanctorum angelorum, tuus exercitus sanctorum angelorum, tuus exercitus sanctorum angelorum“ eine schöne Hoffnung weckend, daß wirklich recht bald wieder froher oder ernster Klang durch die weiten Räume schallt.

Im Dienste der Allgemeinheit wäre es gelegen, wenn auch jene Vereine, die sich bisher von diesen Darbietungen ausgeschlossen, ihre Zurückhaltung aufgeben. Nicht nur die Verwaltung der Krankenhäuser, nein, auch Tausende von Kranken würden es freudig begrüßen, wenn die Konzerte öfters stattfinden und die Kranken von den grübelnden, trüben Gedanken Ablenkung fänden.

Wartensleben-Konzert. Auf an der, Gang und die einander gegenüber, ist im Theater auf der Wartensleben ein spanisches Publikum und hat die Menge, die da kommen sollen. Der Kantor hat die führende Rolle in der Darstellung und weiß seine Zuhörer mit seinen möglichsten und unendlichen Sätzen gut zu unterhalten. Es ist ihm gleich, in einem Stück das vor genau Zeit spielt, mit dem modernen Handlung um sich zu schmeitern. Selbst der jugendliche Liebhaber verfährt es nicht, den Weibern die neuesten Schläger auf seiner Trompete vorzubringen. Aber das Publikum ist zufrieden. Es lacht, lacht auf Vergleichen und spendet reichen Beifall. Wenn man da als alter Knabe dazwischen sitzt und sieht so die funkelnden Augen der Jungen, Wante man sieht ins Träumen kommen, zurück in die eigene Jugend, wo man selbst all den lustigen, harmlosen Spas für bare Münze genommen hat — a' reine Puppentheater.

Der Bahn der Kritik. In einer größeren Stadt am Rhein gastierte vor einiger Zeit ein Tenorist, der früher Bahn-Inspektor war, auf Engagement. Am Tage nach seinem letzten Gastspiel schrieb der Kritiker des hiesigen meistgelesenen Blattes am Schluß seiner Rezension: „Wir lassen ihn schmerzlos stehen!“

Carola-Theater Aue

Nur noch bis Sonntag
der gewaltigste amerikan. Sittenschlager

Eine von Vielen
Manon, die Dame vom Maxim.

5 tragische Kapitel aus dem Liebesleben einer galanten Frau.

Nur für Erwachsene!

Außerdem:
Der tolle Demmingen
Nocturno in 4 Akten.

Beginn der Vorstellungen:
Wochentags 6 Uhr. Sonntags 1/2 4 Uhr.

Sie waschen nicht richtig!

— deshalb klagen Sie auch über die „harte Wäsche“ und machen sich das Waschen so schwer. Sie können es bequemer und billiger haben. Es gibt ein leichtes und angenehmes Waschen als die mühselige Handbehandlung mit Waschbrett und Seife! Nehmen Sie

PERSIL!

Die Wäsche wird einfach kurze Zeit gekocht und ist sauber und fleckenrein! Nur müssen Sie, um eine vollkommene Weissung zu haben, Persil in genügender Menge nehmen und sorgfältige Mitverwendung von Seife und Seifenpulver vermeiden.

Beachten Sie im übrigen folgendes:

1. Kalt auflösen! Ein Paket auf 2-3 Liter Wasser.
2. Die Wäsche in die kalte Lauge legen, langsam zum Kochen bringen und eine Viertelstunde kochen lassen.
3. Gründlich spülen, zuerst gut wässern und danach kalt.

Das ist alles!

Der Erfolg — halbe Arbeit, billiges Waschen und eine blütenweiße, frischduftende Wäsche

Gasthof Auerhammer.

Sonntag, den 21. September

öffentliche Ballmusik.

Freundlichst ladet ein **Guido Hecker.**

Sonntag, den 21. September

Feine Ballmusik

Schützenhaus
Stadtpark
Bürgergarten

Tauschermühle bei Aue

Sonntag: Feiner Ball.
Angen. Familien-Ausgang!

Schützenhaus Löbnitz.

Am Sonntag, den 21. September

extrafeine Ballmusik.

Um freundlichen Besuch bitten ergebenst **Joß. Schubert.**

Erz. Hof Radlumbad O.-Schlema

Sonntag Tanz!

In den vorderen Räumlichkeiten musikalische Unterhaltung.

Saazer Urstoff

aus der rein deutschen Export-Brauerei Saaz, hergestellt aus den besten Produkten des Saazer Landes, empfiehlt

Louis Mehnert,
Auerbach i. Vgtl., Telefon 253.

**Spezial-Ausschank für Aue:
Wirtshaus Alt-Aue.**

Transmissionen

Vollständige Antriebe und alle Einzelteile.

Große Leistungs-fähigkeit. — Metall ab Lager lieferbar.

Hofmann & Sohn,
Maschinenfabrik,
Lössnitz-Dittersdorf.
Fernsprecher Amt Aue 140.

Gebr. Jäffer
kauft ständig zu höchsten Preisen

Ernst Reilner, Aue,
Wäscherei und Färberei,
Wettinerstraße 80.
Kerner empfehle alle Sorten Wäschefäße, stets am Lager.

Metallbetten
Stahlmattagen, Kinderbetten
direkt an der Quelle, Ratal. 74 U (verl.)
Eisenmöbelfabrik Subl (Thl.)

Apollo-Bichtspiele

Lichtspielhaus ersten Ranges
Bahnhofstr. 17. — Fernr. 768.

Sonabend und Sonntag
letzte Aufführung des Kino-Großfilms:

Der verlorene Schuh

(Das Märchen vom Hühnerpüttel)
in neuer Fassung
5 Akte.

Dazu zwei amüsante amerikanische Lustspiele:

Fig und Jag als Hühnerpüttel. **Dobo als Hundehänger.**
Grotteske in 2 Akten. **Fog-Rustspiel** 2 Akte.

Wochentags Beginn der Vorstellung 8 u. 1/2 9 Uhr.
Sonntag von 2-5 Uhr für Familien, Kinder und Jugendliche mit demselben Spielplan, ab 5 Uhr leichter Einlaß für Jugendliche, gleichzeitig für Erwachsene.

Empfehle für die Rimes-Feiertage

la Flaschen-Bier
in Bismarck-Genossenschafts-Export, Dominikaner-Export
Kölscher Schwarzbier ufo.

Bestellen schon jetzt erbeten:

Flaschenbierhandlung M. Jrmisch,
Aue, Goethestraße 3, im Hinterhaus. — Telefon 873.

Erste Auer Dampfwäscherei und Neuplättere

! Kragen, Manschetten, Oberhemden, Handtücher.
Anerkannt beste Ausführung.

Die Verwendung von Chlor oder sonstigen Bleichmitteln ist unter Garantie in meinem Betriebe ausgeschlossen.
Ca. 20 Annahmestellen in der Umgebung.

Neueste und leistungsfähigste Plätterei des Erzgebirges
J. Paul Bretschneider, Aue :: Fernruf 381.

Wissenschaftlicher Verein zu Aue.

Montag, den 22. September, abends 8 1/4 Uhr in der **Oberrealschule:**

Die Freude und wir!
Ein frohlich-bunter Abend des Dichters

Reinhold Braun
Vortrag und Rezitationen.
Eintritt: Mitglieder 0.75 M., Nichtmitglieder 1.25 M.
Karten bei Notiz.

Kegler-Verband Aue.

Montag, den 22. September, abends 8 Uhr, findet im Restaurant „Bürgergarten“

Außerordentl. Monats-Versammlung

statt. Erscheinen aller Kegler-Brüder ist unbedingt erforderlich!

Suche ein AUTO

8/28 oder 14/35, offen, 6sitzig, Fabrikat Audi.

Angebote mit Baujahr, Motornummer u. Preis unter „A. T. 3994“ an das Auer Tageblatt.